

## LAS 12 PROPUESTAS ÉTICAS DE ANTICOR PARA LAS ELECCIONES EUROPEAS DEL 9 DE JUNIO 2024

---

En el contexto de las elecciones europeas de junio de 2024, en las que se elegirán 720 diputados al Parlamento europeo (81 para Francia), Anticor propone varias prioridades para mejorar la confianza en la vida democrática europea.

Estas propuestas se refieren tanto a los responsables públicos como al funcionamiento legislativo de la Unión Europea. Invitamos a los futuros representantes electos a adoptar las pistas de reformas temáticas presentadas por Anticor para garantizar una Europa justa y libre.

**Proposición 1 – Integridad de los candidatos** – Imponer a los candidatos el respeto de las reglas de la administración tributaria y no tener ningún antecedente penal en relación con la probidad. Ampliar esta obligación a los eurodiputados durante la ejecución de su mandato.

**Proposición 2 – Transparencia de las actividades parlamentarias** – Exigir a los eurodiputados y a su personal el informe sistemático, en la página web del Parlamento Europeo, de sus asistencias, enmiendas redactadas o apoyadas, trabajos y votaciones, tanto en comisión como en plenaria. Penalizar automáticamente el absentismo a las sesiones plenarias reduciendo la remuneración.

**Proposición 3 – Transparencia de las indemnizaciones adicionales** – Imponer la justificación del uso de las indemnizaciones de gastos generales (4 950€ mensuales), pasando de un sistema de sobres a un sistema de avances con obligación de aportar justificativos. Ampliar esta práctica a los gastos generados por nombre de los colaboradores del diputado. Sancionar cualquier abuso.

**Proposición 4 – Órgano europeo de ética** – Crear un órgano independiente encargado de controlar la efectividad de las normas de ética y probidad aplicables en las instituciones y agencias de la Unión Europea. Prever la posibilidad de que las asociaciones autorizadas por este órgano puedan acudir a él.

**Proposición 5 – Lucha contra los conflictos de intereses** – Exigir a todos los funcionarios públicos europeos que rellenen una declaración de patrimonio y una declaración de intereses desde su entrada en funciones, y que las actualicen cuando haya un cambio. Regular todas las actividades paralelas y todas las reconversiones, especialmente en los grupos de presión.

**Proposición 6 – Control estricto de los lobbies** – Hacer obligatorio y común a las tres instituciones (Parlamento Europeo, Consejo de la Unión Europea y Comisión Europea) el Registro de Transparencia, que contiene la información sobre los representantes de intereses. Imponer una huella normativa y organizar la trazabilidad de los textos, desde su redacción hasta su votación.

**Proposición 7 – Prohibición de los regalos** – Asegurar que la prohibición para los representantes de intereses de ofrecer regalos o viajes a los parlamentarios sea efectiva.

**Proposición 8 – Lucha contra la corrupción** – Adoptar una nueva directiva europea relativa a la protección de los intereses democráticos europeos y reforzar los poderes de la fiscalía europea.

**Proposición 9 – Lucha contra la evasión fiscal** – Añadir los Estados europeos no cooperativos a la lista de los paraísos fiscales y reforzar los medios de prevención de la elusión fiscal.

**Proposición 10 – Derecho de las sociedades** – Permitir el acceso a los datos económicos de interés general eliminando la directiva sobre el secreto de los negocios.

**Proposición 11 – Libertad y pluralidad de los medios de comunicación** – Limitar la concentración de los medios de comunicación, con fin de garantizar la transparencia, el pluralismo de la información y de preservar la independencia de los medios de comunicación.

**Proposición 12 – Protección de los denunciantes** – Crear un fondo para sostener económicamente a los denunciantes y penalizar los juicios-mordazas.

---

### Contacto de prensa

Departamento de Comunicación : [communication@anticor.org](mailto:communication@anticor.org) | +33 6 52 60 75 05

### Acerca de Anticor

Anticor es una asociación fundada en 2002 para luchar contra la corrupción y restaurar la ética en la política. Su objetivo es restablecer la relación de confianza que debe existir entre los ciudadanos y sus representantes políticos y administrativos. La asociación reúne a ciudadanos y representantes electos de todas las tendencias políticas que se comprometen a defender las exigencias de la democracia.